



## Resumen de los Acontecimientos más Importantes Ocurridos.....

Sigue de la Página 10

siendo extraordinariamente aguda, pues el número de obreros cesantes asciende en la actualidad a doce y medio millones de obreros y empleados, las autoridades de los Condados del Estado de California en donde existen gruesas colonias mexicanas, han tomado el acuerdo de repatriar a todos aquellos compatriotas que carecen de trabajo.

### DIA DOS

Respecto de los acuerdos del Consejo de la C. T. M., para hacer un paro de veinticuatro horas en el Estado de Veracruz, el Comité Central de la C. R. O. M., por medio de su Secretario General, compañero Ricardo Treviño, hizo públicas unas declaraciones en las que da a conocer que no cree que tal movimiento se lleve a cabo por parte de los grupos lombardistas del Estado de Veracruz, porque los trabajadores de estos grupos ya están cansados de paros, movimientos y agitaciones que no tienen más objeto que el de estar haciendo escándalo y publicidad a favor de un grupo de individuos que dirigen esa organización y que ningún resultado práctico produce a favor de los intereses de los trabajadores. Que no hay razón para conflicto alguno, pues la Compañía Industrial de Orizaba aceptó reconocer como titular del Contrato de Trabajo, precisamente al Sindicato Mayoritario, el cual pertenece a la C. R. O. M.

### DIA TRES

El Apoderado de la Compañía Papelera de San Rafael ha informado que las pláticas que venía sosteniendo la Empresa con el Sindicato Unico de Trabajadores de la Industria Papelera, se han suspendido, porque la empresa no ha podido aceptar proposiciones que considera absurdas, como la renuncia de su gerente y la exclusión de 300 obreros que no aceptaron la huelga y todos los demás que pertenecen a la C. R. O. M.

Para evitar que se repitan maniobras que desplacen a los pequeños productores de trigo, la Secretaría de Agricultura, por acuerdo del señor Presidente de la República, ha resuelto que los almacenes nacionales de Depósito ignoren el grano que se cosecha a un tipo cercano al costo de la producción.

El odio entre los derechistas e izquierdistas, en Madrid, estalló de nuevo esta noche en la capital, dejando un total de cinco muertos y ocho heridos en los desordenes del día.

Los trabajadores socialistas de la leche, que salían de una reunión, fueron recibidos con una descarga. Dos resultaron muertos y cuatro gravemente heridos.

### DIA CUATRO

La Junta Federal de Conciliación y Arbitraje ha sentado un importante precedente para el gremio ferrocarrilero y, en general, para los trabajadores al establecer que las jubilaciones no son embargables, por estar consideradas como pensiones alimenticias.

Los nuevos peritos designados por la Secretaría de Economía Nacional para intervenir en la contabilidad de las Fábricas de Papel de San Rafael y Anexas comenzaron a trabajar, y son los señores Enrique Pawlin, Jefe del Departamento de Comercio dependiente de Economía, quien encabeza la comisión; Arturo Felix y Gervasio Greysen.

Entre los representantes de los mineros y de las empresas del Real del Monte, Dos Carlos y otras ubicadas en el municipio de Pachuca, amenazados de huelga, se iniciaron las pláticas para ver de llegar a un entendimiento a fin de evitar el movimiento de huelga, en todos los minerales de la capital Hidalguense.

### DIA CINCO

La Junta Federal de Conciliación y Arbitraje ha sentado el precedente de que se deben negar los amparos interpuestos por las empresas, cuando, con ello, por la espera de una resolución a largo plazo, se lesionen los derechos de los obreros en lo tocante a su alimentación, dejándolos sin medio de subsistencia, y en peligro de transar ruinosamente.

El Sindicato de Trabajadores de la Universidad pondrá hoy en manos del Rector de la misma, un pliego de peticiones, con apercibimiento de huelga, en el que se solicita la firma de un contrato colectivo, así como que se esta-

blezca la jornada máxima de seis horas diarias de trabajo, la creación de un escalafón, aumento de salarios, pago de horas extras, pago del día de descanso, 30 días de vacaciones anuales, salario mínimo de cuatro pesos, jubilaciones con sueldo íntegro después de los 25 años de servicios, indemnizaciones en casos de accidentes, enfermedades profesionales y defunciones, y algunas otras cosas más.

### DIA SEIS

La Suprema Corte de Justicia ha fallado en el sentido de que todos los funcionarios están en la obligación de contestar las instancias que reciban del público para evitar a éste daños innecesarios.

Se aplazó la huelga en las fábricas de artesanía de México, a las cuales pertenece el Sindicato de Obreros y Empleados de la Industria Bonetera, C. R. O. M., habiéndose tomado esta determinación porque se cree que el conflicto será solucionado.

En las oficinas de la Confederación Regional Obrera Mexicana, se dió a conocer, que siguiendo la conducta que dicha organización se ha trazado, se diéron facilidades a los patrones para que expliquen sus puntos de vista, antes de llevar a cabo el movimiento de huelga, y que si éste se hace, será porque no se ha podido llegar a ningún arreglo dentro del terreno pacífico en que los trabajadores de la C. R. O. M., se han colocado.

Las peticiones fundamentales de los trabajadores, consiste en que se firme un contrato colectivo de trabajo, la nivelación de las tarifas, así como una elevación general de salarios, por considerar que los actuales son bajos.

La C. T. M., se ha dirigido al Secretario de Relaciones, exponiendo su desconfianza en la Conferencia de Paz a que ha convocado el Gobierno de los Estados Unidos, y sugiriendo que a la Conferencia no sólo asistan representantes de los Gobiernos, sino también delegados de los sectores populares y organizaciones proletarias.

### DIA SIETE

Los Secretarios del Comité Central

Sigue en la página 20